

Cleto González Víquez

ha muerto en San José, a la edad de 79 años.

Fue un historiador, un jurisconsulto y un político.

En filosofía no tuvo ideas bien definidas. Esto le faltó para ser un estadista.

Su temperamento patriarcal lo inclinó hacia el socialismo. Un socialismo neto, pero moderado, que se manifiesta en toda su larga actuación en el Municipio, en diversas Juntas de Beneficencia, en la Cámara de Diputados y en la Presidencia de la República—que ejerció en dos períodos alternos normales. Su ideal era el del Estado-Providencia. Completemos la frase: Providencia indulgente. Sólo consigo mismo fue severo.

En la vida pública y en la privada supo ser constantemente distinguido, correcto y afable.

No fue demagogo.

Como gobernante, encabeza la lista de los mandatarios que han respetado en Costa Rica las libertades esenciales: Cleto González Víquez, Ricardo Jiménez, Carlos Durán, Francisco Aguilar Barquero, Julio Acosta. No estar expuesto a los bastonazos, a la prisión o a la muerte, esto es lo esencial, dicho con las palabras de Andrés Tardieu.

ELÍAS JIMÉNEZ ROJAS